



María Luisa Chávez Barrera
1935 - 1979

María Luisa Chávez nació en la Ciudad de México, D. F., el 23 de septiembre de 1935, hija de Luis Chávez Aldape y Celerina Barrera Espino. Tuvo una niñez placentera y se le recuerda como una niña tranquila, alegre y siempre de buen humor.

Desde pequeña mostró afición especial hacia los animales, las plantas y la naturaleza, empezando a denotar su vocación por lo que posteriormente habría de ser la disciplina científica a la cual consagraría su actividad profesional. Alguna vez tuvo en su casa una martucha, otra un tejón (zarigüeya), y hasta un pequeño puma, al que tuvieron que eliminar por razones obvias.

Aficionada a la buena música, era frecuente su presencia en Bellas Artes o en otros sitios donde se desarrollaban eventos de esa naturaleza.

Durante unas vacaciones en Estados Unidos, conoció al compositor finlandés John Vaïno Forsman, con quien contrajo matrimonio formando una familia de cuatro niños: David, Sairi, Maritza y Taina.

Nunca descuidó su formación académica, cursó la carrera de Biólogo en la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del Instituto Politécnico Nacional, habiéndola terminado en 1957. Durante sus estudios, trabajó amistad con todos sus compañeros conviviendo con ellos en buena camaradería.

En 1958 se incorporó a trabajar en la misma escuela donde realizó sus estu-

dios, primero como ayudante del laboratorio de Entomología Médica, y de la clase de Artrópodos. Después pasó a la ayudantía de Botánica Aplicada a la Farmacia y posteriormente se incorporó al Laboratorio de Ficología en el cual elaboró su tesis profesional. Se interesó por el estudio de la florística de algunos sitios de la Costa del Pacífico de México, y por la revisión del género *Padina*.

Su trabajo profesional siempre fue desempeñado con entusiasmo, mismo que ponía en la docencia, pues colaboraba en los cursos de Botánica I.

Recientemente estaba dedicada al estudio de la flora de la Bahía de la Paz, Baja California Sur, y en colaboración con la bióloga Catalina Mendoza, elaboraba un libro sobre los géneros más comunes de las algas de las costas de México.

Su afán de superación la llevó a realizar estudios de posgrado, acreditando tres cursos de maestría en la Universidad Nacional Autónoma de México.

Además de su actividad profesional, su vida familiar nunca dejó de estar atendida, cumpliendo como esposa y madre ejemplares.

El 29 de diciembre de 1979, un paro cardíaco puso fin a su existencia.

Sirva su vida como ejemplo a las generaciones que ayudó a forjar con su esfuerzo, dedicación y entusiasmo.

TRABAJOS PUBLICADOS

- 1) 1968. Presencia de Vitamina B₁₂ en algunas algas marinas de las Costas de México, *An. Esc. Nac. Cienc. Biol. Méx.* 15: 9-22.
- 2) 1972. Estudio de la flora marina de la Bahía de Zihuatanejo y lugares adyacentes. Memorias del IV Congreso Nacional de Oceanografía.
- 3) 1972. Una nueva especie de Corallinaceae: *Jania huertae* (Rhodophyceae, Florideae). *Ciencia, Méx.* (4-5): 133-134.
- 4) 1977. Algas marinas de la Isla de Enmedio Veracruz. Memorias del V Congreso Nacional de Oceanografía, Guaymas, Son. Méx. p. 314-325.
- 5) 1980. Distribución del género *Padina* en las Costas de México. *An. Esc. Nac. Cienc. Biol. Méx.* 23: 45-52.
- 6) Estudio florístico de las algas marinas de la Zona comprendida entre Punta Lizardo (Mich.) y la Bahía de Petacalco, Gro. Memorias del VI Congreso Nacional de Oceanografía (en prensa).